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會問：今天我受衝擊了，政府能夠給我們什麼？經濟部無法回答，因為他們沒有跟農委會討論

過。農委會是代表未來的農業，你們應該先跟平行單位農委會好好地坐下來談，要請農委會研

擬制定加入 TPP 以後，當農業受到衝擊要如何對農民做補助及補救的方式。但是現在都沒有，

所以你們的橫向溝通該怎麼做？ 

曹主委是來自鄉下的農業大縣，你擔任過縣長，也做過省議員、立委民意代表，我相信你聽

得到農民的聲音，我期許你所率領的農委會是領先帶頭做事的農委員，是臺灣農民看得到你們

做事的農委會，是幫助他們的農委會，我們互相勉勵，謝謝。 

曹主任委員啟鴻：謝謝蘇委員。 

主席：今天會議中午不休息，延長到詢答結束。 

接下來處理臨時提案，請宣讀。 

1、 

案由：鑑於蔡英文總統就職典禮時說過人民最期待的就是「解決問題」。並邀請全體國人同

胞一起來，扛起這個國家的未來，言猶在耳。 

國家發展研究院日前針對進口瘦肉精美豬做了一份民調，有超過 7 成的民眾不贊成開放瘦肉

精美豬；對於民進黨的態度由「零檢出」轉為開放，超過 5 成的民眾都表示不能接受；若以經

貿發展為由，仍有 56%的民眾不同意，各種調查在在顯示國人表達反對的態度。 

目前美國兩位總統參選人對 TPP 之意見尚未整合，台灣貿然開放含瘦肉精美豬進口，不但無

法保證順利加入 TPP，尚須面臨國內現有八千多戶養豬業者失業、占畜牧產值約 1,686 億元之鉅

大損失、養豬產值 769 億元損失及從事畜牧相關產業人數減少 5 萬人的巨大衝擊，對台灣整體

經濟勢必定造成雪上加霜、未蒙其利先受其害的嚴重後果。 

台灣人不是二等公民，我們不要吃含有瘦肉精的美國豬肉。為保護養豬產業、維護豬農權益

、維護國人健康，爰要求農委會不得同意開放進口含有萊克多巴胺豬肉！ 

提案人：廖國棟  孔文吉 

連署人：林德福  王惠美  黃昭順  張麗善 

2、 

案由：鑑於食用含瘦肉精肉品對人體健康、壽命與生育有多方面的危害，國民黨將全力捍衛

國人健康，不能容忍政府及執政的民進黨自失立場，因為這也會影響國內廣大豬農權益與生計

。嚴格監督政府是國民黨責無旁貸的責任，國民黨立法院黨團會努力盡監督之責。 

高雄榮總臺南分院心身醫學科醫師蘇偉碩提出對「瘦肉精的健康風險」，說明了食用含瘦肉

精肉品對人體健康、壽命與生育有多方面的危害。民國 101 年馬政府有條件開放進口含萊克多

巴胺的牛肉，就一直堅持維護國民健康的立場，本於科學精神與理性態度來維護國人健康，並

堅守「安全容許、牛豬分離、強制標示、排除內臟」等原則。 

虎尾合作農場理事主席許春和也提出「含瘦肉精美豬進口對豬農及消費者影響層面評估」，

表達對國家社會的嚴重衝擊！ 

立法院應該秉持做實事、做對事的理念來強力監督，對於不合理、爭議的政策，要詳實告訴


